

# Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

## Oficina de Agricultura, Pesca y Alimentación

### NEGOCIACIONES U.E.-EE.UU. SOBRE VINO Y AGRICULTURA ECOLÓGICA

Los pasados días 24 y 25 se desplazó a Washington una delegación encabezada por el Director General de Agricultura de la Comisión Europea, José Luis Silva, para mantener contactos a alto nivel con los Departamentos de Agricultura y del Representante de la Casa Blanca para las Negociaciones Comerciales.

Las conversaciones se centraron principalmente en las negociaciones sobre el vino, así como sobre el mutuo reconocimiento de las respectivas legislaciones en materia de agricultura ecológica.

En lo que respecta a las negociaciones sobre el vino, las conversaciones trataron acerca de la protección de las denominaciones geográficas europeas en los EE.UU., el reconocimiento de las prácticas enológicas utilizadas en EE.UU. por parte de la Unión Europea, y el tratamiento arancelario en los intercambios. Ambas partes mantienen su interés en que estas negociaciones puedan finalizarse antes de que termine el presente año.

En cuanto a la agricultura ecológica, y a pesar de que la negociación de un acuerdo de mutuo reconocimiento había sido incluida entre los puntos de la llamada "agenda positiva" con ocasión de la última cumbre bilateral, y de que las conversaciones a nivel técnico celebradas habían hecho progresos importantes, por parte estadounidense se ha decidido posponer indefinidamente este acuerdo.

### EL WASHINGTON POST, CONTRA LA MORATORIA SOBRE LOS TRANSGÉNICOS

En un editorial publicado el pasado 28.10.2002, titulado "La locura Biotecnológica Europea", el *Washington Post* incita al gobierno de los EE.UU. a presentar una protesta formal ante la Organización Mundial de Comercio contra la UE por la moratoria impuesta a los cereales transgénicos.

La nueva regulación de la UE que debería eliminar las barreras comerciales sobre los productos biotecnológicos estadounidenses estaba prevista para el pasado mes de octubre. Sin embargo, "las arcaicas reglamentaciones europeas" según califica el *Washington Post*, "permiten que un grupo minoritario de países miembros prosigan bloqueando la utilización de los OGM al resto de los países de la UE", hasta que la legislación sobre trazabilidad y etiquetado obligatorio de alimentos biotecnológicos sea adoptada por el gobierno de los EE.UU.

Dicha política de etiquetado es ampliamente criticada por el *Post*, que la califica de trasgresión de las normas de la OMC, ya que, según fuentes estadounidenses, "no existen claras evidencias de que los alimentos transgénicos representen un problema para la salud". En la opinión del influyente diario, la intención de la UE al rechazar la "opción más sensata" de crear un etiquetado voluntario para los productos no transgénicos para diferenciarlos de los elaborados biotecnológicamente, es proteger la



#### CONTENIDO:

Negociaciones UE-EEUU sobre vino y agricultura ecológica	1
El Washington Post, contra la moratoria a los transgénicos	1
Disminuye el uso de antibióticos en la caña estadounidense	2
EE.UU. inicia acciones contra el trigo canadiense	2

VISITE NUESTRO SITIO  
WEB EN  
[WWW.MAPAUSA.ORG](http://WWW.MAPAUSA.ORG)

**Transgénicos (viene de pág 1)**

producción comunitaria, por medio de la imposición de barreras comerciales a los productos biotecnológicos americanos.

El editorial destaca asimismo que la actitud pasiva del gobierno estadounidense ante la intransigencia Europea no sólo incrementa el problema de los países en desarrollo al aumentar su desconfianza en los OGM, sino que provocaría un conflicto de mayor alcance al permitir que se violen las normas de la OMC por razones exclusivamente políticas. Por ello, exige que el gobierno estadounidense denuncie a la UE ante la OMC, a la vez que insiste en la necesidad de mantener la presión diplomática en Bruselas para que la UE reconsidere sus prejuicios anti-científicos.

**DISMINUYE EL USO DE ANTIBIÓTICOS EN LA CABAÑA ESTADOUNIDENSE**

Un estudio recientemente publicado por el Instituto de Salud Animal (*Animal Health Institute*, AHI), ha determinado que el uso de antibióticos en la cabaña ganadera estadounidense ha declinado de un modo constante en los últimos tres años. En 2001 se vendieron cerca de 9.900 Tm de antibióticos para uso en ganadería, lo que significa un ligero descenso comparado con las 10.750 Tm de 2000 y las 10.890 de 1999.

Los datos, recopilados en una encuesta realizada entre miembros del AHI, incluyen antibióticos usados para animales de granja y animales de compañía.

Según el Presidente del Instituto de Salud Animal, los datos indican que la producción de carne aumentó cerca de medio millón de toneladas durante los años 1999 a 2001, mientras que el consumo de antibióticos descendió durante ese mismo período, de lo que se deduce que el uso de antibióticos por kilo de carne es menor.

El AHI atribuye esta tendencia a la baja a tres factores diferentes: la mejora continuada de las prácticas ganaderas, incluyendo un uso más juicioso de los antibióticos, el avance de técnicas de cuidado preventivo, y las campañas de concienciación de las asociaciones de consumidores.

**EE.UU. INICIA ACCIONES CONTRA EL TRIGO CANADIENSE**

El Departamento de comercio estadounidense anunció el pasado 23.10.2002 que iniciará en breve investigaciones sobre las importaciones de trigo canadiense que podrían concluir en la imposición de sanciones en la forma de aranceles de hasta el 86%.

La decisión viene en respuesta a las solicitudes de la Comisión del Trigo de Dakota del Sur y la Asociación de Productores de Trigo Duro, que acusan a Canadá de exportar ciertos tipos de trigo a precios excesivamente bajos, gracias a los subsidios a la exportación que concede el gobierno canadiense. El expediente alega que el gobierno canadiense y la Comisión Canadiense del Trigo (*Canadian Wheat Board*, CWB) subsidian el trigo para la exportación entre el 14,7 y el 25,5%, principalmente por medio de precios máximos de transporte ferroviario y garantías para créditos.

En los últimos tres años, las exportaciones canadiense de trigo a EE.UU. han oscilado entre 360 y 460 millones de dólares canadienses.

El gobierno de Canadá expresó su malestar por el inicio de investigaciones, y aseguró que la política canadiense de apoyo al sector del cereal es consistente con los compromisos internacionales adoptados por Canadá. En un comunicado de prensa, el Ministerio de Agricultura canadiense recuerda que los EE.UU. han investigado a la CWB en nueve ocasiones desde 1990, y que en todos esos casos se concluyó que la CWB actuaba de acuerdo a las normas internacionales que regulan el comercio. El Ministro canadiense de Agricultura, Lyle Vanclief, calificó la investigación de escandalosa, especialmente cuando los agricultores estadounidenses están disfrutando los beneficios sin precedente de la Ley Agraria 2002.

PUBLICADO POR LA

**OFICINA DE AGRICULTURA,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org